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（２）中学校校長部会 

                                                      会 長：松田 文雄（中村中） 

                                   副会長：黒岩 惣一（西土佐中） 

                                                   宮本 寅彦（三原中） 

                                                                     事務局：山本 博一（中村西中）            

                

１． 研究主題  

 

         「個性を生かす教育を推進する学校経営」  

 

２．研究の実績  

 

区 月 日 曜 研修会等の名称 場 所 内  容 

合① 4 5 火 
第 1回中学校長会総会研修会 

第１回小中学校長会総会 
市役所 

平成 30年度報告 

平成 31年度事業確認，新役員決定 

教 4 5 火 第 1回市校長・教頭・主幹教諭会 中央公民館 市教委主催 

郡 4 12 金 
幡多地区小中学校長会総会・教

育問題研究協議会 

大方あかつ

き館 

平成 30度事業・決算報告，平成 31年

度事業確認，新役員決定 

郡 4 12 金 西部地区校長会 
大方ふるさ

とセンター 
県教委主催 

教 5 ９ 木 第 2回市校長会 市役所 

・新学習指導要領が目指す授業につい

て（西部教育事務所） 

・新学習指導要領によるキャリア教育

の展開について（西部教育事務所） 

・利岡小学校のキャリア教育の実践に

ついて（校長：佐竹正史） 

合 

② 
5 ９ 木 

第 2回小中合同研修会 

第 2回中学校長会 
市役所 

・不祥事に向けて 

・講話「学校経営と学校事務」（講師

：篠田事務長、谷口主幹） 

・教育課程編成にかかわって（市教委

：今城指導主事） 

・年間計画の確定 

県 5 10 金 
県小中学校長会・教育問題研究

協議会総会・研修会 
高知会館 

平成 30年度事業・決算報告，平成 31

年度事業予算案承認，新役員承認等 

教 6 4 火 第 3回市校長会     市役所 

・学校安全教育・防災教育のこれから

の展開～新学習指導要領を踏まえて～

（県教委：吉門直子企画監） 

・小学校英語教育をどう進めるか（東

山小校長：太宰三和） 

・これからの英語教育～新学習指導要

領を踏まえて～（西部教育事務所） 

合 6 
20 

21 

木 

金 
中四国中学校長会香川大会 高松市 ・１０名参加 
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教 7 2 火 第 4回市校長会 市役所 

・わが校の紹介と小中学校で育てたい

資質・能力（中村高校西土佐分校：大

方高校） 

・県立高校再編振興計画「後期実施計

画」と、これからの高等学校教育（県

高等学校振興課：市原チーフ） 

教 8 1 木 第 5回市校長会 市役所 

・標準学力調査の結果分析について（教

育研究所） 

・不登校問題にどう対応するか～未然

防止と児童生徒・保護者対応のあり方

～」（県心の教育センター・スクール

カウンセラー：濱川博子先生） 

③ 8 30 金 第 3回中学校長会 市役所 ・全日中群馬大会について 

教 8 30 金  第 6回市校長・教頭・主幹教諭会        市役所 

・今、なぜ「がん教育」なのか―学校

におけるがん教育の必要性と進め方―

（高知県立大学：藤田佐和学部長） 

・教育の今と未来を考察する（県教委

：黒瀬渡課長） 

教 10 7 月 第 7回市校長会 市役所 

・全国学調の分析（教育研究所） 

・全国学調の教科別の概要及び課題（西

部教育事務所） 

市 10 20 日 ウルトラマラソン 通過コース 
ボランティア（蕨岡・西土佐は参加、

その他５名程度協力） 

全 10 
24 

25 

木 

金 

第 72回全日本中学校長会研究協

議会群馬大会 
前橋市 ２名参加 

郡 11 12 火 幡多小中研究大会（大月大会） 

大月町農村

環境改善セ

ンター 

 

教 11 28 木 第 8回市校長会 市役所 

・四万十市の農林水産業の現状と未来

（市農林水産課：篠田幹彦氏） 

・おもてなし機運の醸成について（市

観光商工課：宮川昌美氏） 

県 12 6 金 
第 52回高知県小中学校長研究大

会・教育問題研究協議会 
高知会館 

・「図工とデ」（梅原デザイン事務所 

代表取締役：梅原真氏） 

合 12 11 火 第３回小中合同研修会 中村南小 ・プログラミング教育研究発表会 

教 1 7 月 第 9回市校長・教頭・主幹教諭会          市役所 

・新学習指導要領の趣旨を踏まえた授

業改善（中村小校長：宮崎由紀子） 

・新学習指導要領の趣旨を踏まえた授

業改善（中村中校長：松田文雄） 

教合

④ 
2 21 金 

第 10回市校長会 

第４回小中合同研修会 

第４回中学校長会 

市役所 ・今年度の総括と今後の方向性まとめ 

教 3 
 

 
第 12回市校長会（臨時） 市役所 異動発表等 
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３．研修活動 

 

各研修会への参加（抜粋） 

     ①【地教委主催】 

      ◇５月９日（木） 

・新学習指導要領が目指す授業について（西部教育事務所） 

・新学習指導要領によるキャリア教育の展開について（西部教育事務所） 

・利岡小学校のキャリア教育の実践について（校長：佐竹正史） 
     ◇６月４日（火） 

・事務支援室から見た働き方改革（学校事務支援室：篠田事務長） 

・学校における働き方改革について（学校教育課：中脇係長）      

◇７月２日（火） 

・わが校の紹介と小中学校で育てたい資質・能力（中村高校西土佐分校：大方高校） 

・県立高校再編振興計画「後期実施計画」と、これからの高等学校教育（県高等学校振興課

：市原チーフ） 
      ◇８月１日（木）  

・標準学力調査の結果分析について（教育研究所） 

・不登校問題にどう対応するか～未然防止と児童生徒・保護者対応のあり方～」（県心の教

育センター・スクールカウンセラー：濱川博子先生） 

      ◇８月３０日(金) 

       ・今、なぜ「がん教育」なのか―学校におけるがん教育の必要性と進め方―（高知県立大学

：藤田佐和学部長） 

・教育の今と未来を考察する（県教委：黒瀬渡課長） 
      ◇１０月７日（月） 

・全国学調の分析（教育研究所） 

・全国学調の教科別の概要及び課題（西部教育事務所） 
      ◇１１月２８日（木） 

・四万十市の農林水産業の現状と未来（市農林水産課：篠田幹彦氏） 

・おもてなし機運の醸成について（市観光商工課：宮川昌美氏） 
      ◇１月７日（月） 

・新学習指導要領の趣旨を踏まえた授業改善（中村小校長：宮崎由紀子） 

・新学習指導要領の趣旨を踏まえた授業改善（中村中校長：松田文雄） 
     ②【小中合同研修】  

◇５月９日(木) 第２回合同研修会 市役所 

・講話「学校経営と学校事務」（講師：篠田事務長、谷口主幹） 

・教育課程編成にかかわって（市教委：今城指導主事） 

      ◇１２月１１日(火) 第３回合同研修会  

       ・プログラミング教育研究発表会（中村南小）     

◇２月２１日（金） 第４回小中合同研修会 市役所 

・「今年度の研修の総括と今後の課題及び方向性について」 

 

４．今年度の成果・課題 

  ＜成果＞ 

○校長会等で校長が学校を空ける回数が多いという以前からの反省から、訪問校長会を減らし、市教

委主催の校長会での研修に主眼を置くことで、課題の解決を図ることができた。 

○市教委主催の校長会の中での研修により、市教委を中心に学力向上に取り組むとともに、市の行政

としての様々なトリクミを知ることができた。 

    ＜課題＞ 

○学校における働き方改革について、全校で情報共有を図るとともに、県や郡とも連携を図りな

がら取組を進める必要がある。 

○教職員の不祥事防止については、経営責任者の自覚と責任のもと、日常的に服務規律の徹底を

図ることは勿論のこと、市教委や教頭会とも連携し、未然防止に努めていく。 


